

Fecha de presentación: Mayo, 2023

Fecha de aceptación: Junio, 2023

Fecha de publicación: Agosto, 2023

LA PERCEPCIÓN AMBIENTAL DE LOS JÓVENES DEL BARRIO LAS MINAS DURANTE LA ETAPA POST COVID-19

THE ENVIRONMENTAL PERCEPTION OF YOUNG PEOPLE IN LAS MINAS NEIGHBORHOOD DURING THE POST COVID-19 STAGE

Danielis Reina Gallego

E-mail: dgallego@ucf.edu.cu

ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-8037-9118>

Universidad de Cienfuegos "Carlos Rafael Rodríguez", Cuba.

Cita sugerida (APA, séptima edición)

Reina Gallego, D. (2023). La percepción ambiental de los jóvenes del barrio Las Minas durante la etapa Post Covid-19. *Revista Científica Cultura, Comunicación y Desarrollo*, 8(2), 6-12. <http://rccd.ucf.edu.cu/index.php/rccd>

RESUMEN

La presente investigación aborda la importancia de la percepción ambiental, como concepto y enfoque, donde se refiere a las sensibilidades y comprensiones que tiene las personas sobre su ambiente. Por lo que, el propósito de este estudio etnográfico es evaluar la percepción ambiental de los jóvenes del barrio Las Minas durante la etapa post Covid-19. Además, para el desarrollo de la investigación se ha utilizado la metodológica cualitativa y como instrumentos se emplearon: análisis de documentos, observación directa y entrevista abierta, siendo esta última aplicada a 25 jóvenes, en el que, se tuvo en cuenta ciertos criterios de selección, es decir, que se aplicó un muestreo no probabilístico o dirigido. Entre los resultados se aprecia que los jóvenes del barrio Las Minas no poseen claridad en el conocimiento a la hora de diferenciar entre un problema ambiental y un problema de otra índole o entre el problema y sus causas, aunque los afecte de igual forma. Se aprecia en los jóvenes una disposición al cambio, sobre todo de compartir conocimientos y debatir con todos los sectores de la población la necesidad de establecer una mayor concientización sobre la importancia y beneficios que tiene el medio ambiente, al mantenerla en condiciones óptimas.

Palabras clave:

Percepción ambiental, problemas medio ambientales, jóvenes.

ABSTRACT

This research addresses the importance of environmental perception, as a concept and approach, where it refers to the sensitivities and understandings that people have about their environment. Therefore, the purpose of this ethnographic study is to evaluate the environmental perception of young people from the Las Minas neighborhood during the post-Covid-19 stage. In addition, for the development of the research, the qualitative methodology has been used and as instruments were used: document analysis, direct observation and open interview, the latter being applied to 25 young people, in which certain selection criteria were taken into account. It was applied a non-probabilistic or directed sampling. Among the results, it can be seen that the youth of the Las Minas neighborhood do not have clear knowledge when it comes to differentiating between an environmental problem and a problem of another nature or between the problem and its causes, even if it affects them in the same way. A willingness to change is appreciated in young people, especially to share knowledge and discuss with all sectors of the population the need to establish greater awareness about the importance and benefits of the environment, by keeping it in optimal conditions.

Keywords:

Environmental perception, environmental problems, youths.